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「第９回議会報告会 ～語ろう！『私が思う子育てしやすいまち』～」報告書 

＜開催日・場所＞ 

①令和６年 １月２９日（月） 

 コミセン治田東 

②令和６年 １月３１日（水） 

 コミセン大宝東 

＜動画＞ 

・「栗東かわら版」放映 ・市民との対話光景 
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①報告会名…「第９回 議会報告会 ～語ろう！『私が思う 子育てしやすいまち』～」 

 

②目的…議会からの情報提供および市民への説明責任を果たす具体策の一つとして、また、

市民の意見をお聞きする貴重な機会として、「栗東市議会基本条例」第８条にある、

議会報告会を行う。 

    令和４年度は映像配信の形であったため、令和５年度は議会報告会を市民の声を

お聴きする貴重な機会としてとらえ、意見交換を重視した形で実施する。 

    特に子育て世代の市民にターゲットをしぼって開催し、日頃から議会に接するこ

とが少ない市民に議会を身近に感じていただくとともに、議員が会場に出向き、和

やかな雰囲気の中で直接意見をお聴きし、市政に反映できるようにする。 

 

③実施日時・会場… 

①令和６年 １月２９日（月）１０時～１１時３０分  コミセン治田東 

②令和６年 １月３１日（水）１０時～１１時３０分  コミセン大宝東 

 

④対象…未就学児のいる保護者 

    ※各会場２５名程度とし、事前の参加予約制とする 

    ※託児ありとする（事前予約制、協力：子育てサロン CoCo愛） 

       

⑤内容…議会報告の後、意見交換（ワールドカフェ方式） 

 ＜詳細内容＞ 

   ①議会報告 

    ・時間…２５分 

    ・内容…＜報告＞ 

※報告時間は各５分。年間をとおした内容で、トピック的なものとする。 

         ・総務…市役所庁舎に有料広告を掲載 

・環境建設…水道料金改定 

・文教福祉…週５日の完全給食、子ども医療費助成の対象拡大 

 

   ②意見交換 

    ・時間…６０分 

    ・テーマ…「私が思う 子育てしやすいまち」 

    ・内容…方式：SOUNDカードを使ったワークショップ 

 

 

 

議会報告会の内容 
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■日頃から議会に接することが少ない市民の思いを聴く 

■市民に議会を身近に感じてもらう 

■一般的な「議会」イメージの払拭 

 ↓＜そのために＞ 

 ↓ 

■和やかで、意見の出やすい雰囲気づくりが必要 

■栗東市議会のメンバーでしか作ることのできない、プラス方向の議会イメージの構築 

 ↓＜そのために＞ 

 〇会場全体のイメージ、設置物等への考慮 

    

 

 〇市政への反映の仕方 

   ・必要に応じて各常任委員会へ 

   ・個々の議員活動に反映 

   ・（報告書等として市長に提出） 

 ■議会報告 

■栗東で活動する子育て関連団体等とのコラボにより、市民活動の応援と発信 

  ・託児…子育てサロン CoCo愛（ボランティアで子育てサロンを運営） 

  ・お菓子とお茶…オモヤキッチン（農福連携、食材へのこだわり、子連れでも楽しめる店内） 

  ↓ 

  子育て環境、食の安全・安心、地産地消、社会的弱者を大切にする議会 

■議会を知っていただくツールと国スポ・障スポを PR する配布物（くりちゃんバッジ）

をプチプレゼントに 

■市のマスコットキャラクター「くりちゃん」を知ってもらい、広めてもらう機会に 

 

 

語ろう！『私が思う子育てしやすいまち』の目指すところ 

①子育て世代の思いを聴き、市政に反映 

②議会のイメージ改革 

③議会からの発信 

当日の「よかった！」「楽しかった！」「議会に興味をもった」etcが 

家族や友人などの身近な人、さらに SNS等で発信されることにより 

プラス方向の市議会イメージに。 

無関心層が「議会応援団」になってくれるチャンス！ 

日頃、議会に接すること

がない子育て世代の 

保護者にとって、思いを

伝えやすい雰囲気とは 

 

 

 

 

 

 

「くりちゃん」の積極的活用 
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・1/29 コミセン治田東開催…参加者 7 名 

 

■居住地域…治田…３名、治田西…１名、葉山東…１名、大宝…１名、大宝西…１名 

■年齢…30歳代…４名、40歳代…３名 

■この行事を何で知ったか（複数回答あり） 

・広報りっとう…3名 

・ポスター…0名 

・チラシ…1名 

・ホームページ…0名 

・市 Facebook…3名 

・コミセンだより…0名 

・児童館だより…0名 

・その他…幼児園のおたより 2名、知り合いから聞いて 1名 

■託児…４名 

■申し込み理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者の状況 
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・1/31 コミセン大宝東開催…参加者 17 名 

 

■居住地域…治田東…１名、治田…２名、葉山…２名、葉山東…１名、大宝…２名、 

大宝東…7名、大宝西…1名、金勝…1名 

■年齢…20歳代…２名、30歳代…10名、40歳代…４名、50歳代…１名 

■この行事を何で知ったか（複数回答あり） 

・広報りっとう…２名 

・ポスター…６名 

・チラシ…６名 

・ホームページ…１名 

・市 Facebook…0名 

・コミセンだより…１名 

・児童館だより…２名 

・その他…幼児園のおたより１名、知り合い・議員・幼稚園のママから聞いて 6名、 

口コミ 1名、COCO 愛で 1名 

■託児…12名 

■申し込み理由 

 

〇その他…友人の誘い、幼稚園・保育園の方針について疑問に思うことや不信に 

思うことがあるので議員さんと情報共有をしたい 
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＜議会報告＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜参加者との交流＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催光景 
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＜SOUNDカードを用いたワークショップ＞ 

■コミセン治田東 
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■コミセン大宝東 
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 ＜理想とするまち＞ 

・ 栗東市独自の子育てしやすい環境＆雰囲気を 

・ 子育てしやすい場所に 

・ 障がいのある子ものびのび暮らせるところ 

・ 子どもが遊べる施設など増やしてほしい 

 

 ＜サポート場所やしくみ＞ 

・ 子育てについて、いろんな異なる家庭がありますが、どの家庭にとっても子育てし

やすいしくみづくりが用意されているといいなと思います。また、子育て支援に関

わる皆さま（先生、児童館・学童の先生など）がもっと社会的に評価されてほしい

です。 

■みんなで育てる 

・ ママのサポートも！孤立している人もいると思います 

・ お金じゃない、手伝ってほしい。オムツ持ってきてほしい。ひとりで育てたくない

んだよ。 

・ ファミサポの導入と気軽に使えるように！（安心安全も！） 

・ 「ママたちが一人の人として自分らしくいられる」。そのためにママをサポートす

る場所がもっと増えると子育てしやすいと思います 

・ 「困った」と言える、「助けて」とかけこめる場を！どんな子も、どんな親も「その

まんまでOK」を出し合える場を！ 

・ いろんな場所に子どもの見守りがある、オープンな地域密着の子育て。さまざまな

人の声をきいてくれる子育て。 

 

■一時預かり等 

・ 24時間預けられるシステムがほしい 

・ 一時預かりの施設が少ない。もう少し増やして、困っているお母さん・お父さんた

ちの味方になってほしいです。 

・ 短時間のアルバイト（用事等も）でも気軽に預けられる場所があったらいいな（子

どもがいるとできないこともたくさんあって…） 

・ 子どもがいても、お母さんが働きやすい栗東になってほしい。子どもの預け先、預

け方をもっと増やしてほしい 

・ 幼い子を一時的に預けたいと思った時に、一時保育をしている団体にアクセスしや

すくなってほしい。実施施設の一覧など母親の手元に！ 

・ 一時預かり等を使いやすく 

・ 親が働けるように、子どもたちが安心して預けられる場所がほしい（長期休暇等で） 

「栗東市の子育て」がどうあってほしいか、参加者の声 
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■子育てサークル支援 

・ 子育てサークル等が無料で市の施設が使えるようにしてほしい 

・ 子育てサークルなど、母親が集まりやすいよう、子育てサークルに対しては場所代

を無料にしてほしい（コミセンなど） 

 

 ＜保育園・幼稚園＞ 

・ 平等な点数配分での保育園申し込みを希望します。学童との連携 

・ 保育園の数を増やしてほしい 

・ 入園調整で希望の園に入れたらいいな 

・ 保育園入園審査基準に上の子が何人いるか（同一世帯で何人の子を育てているか）

という項目を入れてほしいです。栗東市で生まれ育つ子ども（赤ちゃん）の安全確

保を第一に多子希望の家族が、子どもを一人でも多く持つことを諦めない体制があ

ったらなと思います。ベビーシッター派遣補助など別の形でもよいと思います。 

・ 幼稚園の預かり保育の充実 

・ 幼稚園、保育園の併願可としてほしい。多様な働き方に対応してほしい 

・ 専業主婦でもリフレッシュ目的で幼稚園の預かりをお願いしたい 

・ 幼稚園・保育園の環境や保育内容に疑問を感じています。市議会の方たちに直接現

場を見ていただき、現状を知っていただきたいです。 

・ 幼稚園・保育園（栗東市立全園）の行事の復活を！活気を取り戻したい！子どもた

ちが楽しい園生活を送れますように… 

・ 保育園の入所確定を早くしてほしい（４ヶ月前に申請したら絶対に入れる） 

・ 保育園情報の充実（町田市、コンシェルジュ） 

・ 保育料シュミレーション 

・ 保育料は第２子から無償化にしてほしい 

・ お預かり保育を使いやすく 

・ 保育料をなんとかしてほしい（０～２歳児）。高島市は一律無料です。物価は高いが

給料そのまま…。オムツのゴミも何とかできないか…。守山市は透明の袋で捨てれ

ます！ 

 

 ＜児童館＞ 

・ 児童館が９館あるのはありがたいです。COCO 愛さんも実家のようですごく居心

地がよくて好き♡ 

・ 児童館のおもちゃ、電池切れのものは電池交換してほしい 

 

 ＜イベント開催＞ 

・ 子育てのイベントが栗東市は他の市（草津や守山など）に比べて少ないので、イベ

ント（有料でも無料でもよい）が増えて、お母さん・お父さんたちの交流の場を増

やしてほしいです 

・ スポーツイベント等を開催してほしい 
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 ＜公園＞ 

・ 駐車場とトイレ（温かく、オムツ替えシート有）がある公園がほしい！できれば大

型遊具のある公園。小さい子も遊べる公園。子育て世代は荷物が多いし、公園に行

く前後で買い物もしたいし、駐車場は必須！でも、栗東にはそんなところがいつも

ないから、他市（草津、東近江、守山…）に行かざるを得ず、栗東に魅力を感じた

いのに感じれません…。早く公園ができて、たくさんの子どもたちの笑顔が見られ

ますように…。 

・ 広い公園 

・ 遊具が充実した公園をもう少し作ってほしいです。 

 

 ＜多子世帯への支援＞ 

・ 草津・守山にはない多子世帯の給付を。ふたご・みつご手当はいいと思うのですが。

３人子どものいる家にはランドセル３つ必要です。一部でも補助してほしい。 

・ 多子世帯や多様な子育て世帯にもっと寄り添ってほしい 

 

 ＜広報＞ 

・ 子育て世代の人口が増えるコスパを考えた政策をした上で、ＳＮＳを活用して広報

してほしい 

・ 誰にとっても情報が届きやすいまちに 

 

 ＜その他、市の政策等＞ 

・ 突然（１週間前）の児童館の休館、大宝幼稚園分園の閉園など次から次に起こり、

すべて直前の説明でショックだった。市民の立場に立った子育てしやすいまちを目

指してほしい。 

・ 育休を取りたい人が取れているのか。その補填は？小学校教員の数が少なく（病休・

育休等）大変だと聞いている。 

・ 学校給食…牛乳は選択制にして！本物の調味料を使って味覚を育てて！ 

・ 給食はタンパク質多めで。学童保育（夏休み）も給食ほしい！塾みたいな放課後、

道がこんでいるのがイヤ。 

・ 香害（柔軟剤、アルコール消毒 etc）について知って 

・ 学校の教員の充実、先生達、本当に大変そう。地域住民や保護者がもっと学校に入

ってサポートできるシステムを 

・ 学校に行く外部講師の講師料の充実を。いい先生にたくさん学校に来てほしい 

・ 基礎学力がつくような学校生活 

・ こども食堂 

・ 園庭開放 

・ フリースクールに補助を！ 

・ おむつ助成拡大（１万円ありがとうございます） 

・ 水道料金 upのお知らせはもっと街頭で知らせてほしい 
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回答数…1/29（コミセン治田東開催）…５名 

      1/31（コミセン大宝東開催）…17 名 

 

①今回の感想をお聞かせください。 

 

   ■その理由 

・ 話しやすい雰囲気があった 

・ 議員さんの皆さんと子育てについて話せて、身近に感じることができた。

もう少し時間が欲しかった。 

・ 議会報告会に対して質疑応答があればよかった 

・ 色々なお話が聞けてよかったです 

・ 栗東市で子育てしている他の方の意見が聞けたため。議員の方と話せる

機会があってよかった。 

・ 市議会議員の方たちと気軽に子育てについて話すことができたから 

・ 様々な人の視点から物事への捉え方や考え方を知ることは、自分の視野

を広げられる良い機会になりました。人が生きていくためには人と人が

繋がりあうことでよりよい生き方が見出せるのではないかと感じました。 

・ 議員さんと気軽に、近い距離で話せたのが良かった。 

・ 普段中々話す機会のない議員さんと話せたから。 

・ 議員さんと近くでお話しできて、堅苦しくなく楽しかったです。 

・ 普段生活をしていてなかなか関われない市議会議員の皆さんと直接お話

できたのが非常に良かったです。ただ、テーマをあらかじめ決められてし

まっていたためにざっくばらんに子育てについてお話しできなかった点

が少々残念でした。 

参加者アンケートの結果 
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・ 直接市議の方々とお話しする機会がなかなか無いので、今回は非常にい

い機会をいただけました。また同席くださった議員の皆さまがとてもフ

ランクでしっかり意見を聞いてくださったので、とても嬉しかったです。

今回子育てという身近なテーマだったため参加もしやすく、一市民とし

て市政に参加できて嬉しかったです。今後の市政に反映されると嬉しく

思います。 

・ 遠い存在だった市議会委員さんとお話しできて、栗東をもっと盛り上げ

たいと思いました。 

・ これほど議員のみなさんとじっくりお話をする機会は初めてでした。日

頃栗東市のために働くみなさんのお人柄も分かりとても良かったです。 

・ 普段感じていることを気さくに話すことができたのでよかったです。 

・ 議員の方々とお話ができ、同じテーブルのお母さんとも子育てについて

のモヤモヤや疑問を共有することができたため。 

・ 議員さんと直接お話ができ、話しを聞いていただけてうれしかったです。 

・ 他の子育て中のお母さんの話しが聞けて良かったし、市議会の方とお話

しする機会は普段なかなか無いので良かった。 

・ 子育ての意見を言える場になったので 

・ 色々な想いをきいていただけました。こういう場がもっとたくさんある

と嬉しい。 

・ なんでも思ってることを話せたから。 

・ 少人数アットホームな雰囲気で話しやすかった 

 

②各常任委員会からの議会報告について、内容を理解できましたか。 
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③ワールド・カフェによる意見交換について、どのくらい有意義だと感じましたか。  

 

 

 

 

④あなたは市議会の活動に興味や関心がありますか。 
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⑤議会の傍聴に行きたいと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

➅今後、議員と意見交換をしたい内容や議題があればご提案ください。 

 

 ＜子育て・教育関連＞ 

・ 子育てや教育について財政との関わりを考えながら意見交換したいです。（希望を

実現するにはお金がかかる→その費用はどう工面するのか） 

・ 子育て支援、少子化対策 

・ ママであっても一人の人として自分らしく生きていけるための、子育てや仕事に

ついて意見を交換したいです。 

・ 幼児園の運動会を土日に戻してほしい 

・ 教育のあり方、不登校支援、発達支援についてどの子も大事にされる、困り感を

共有し、ともに解決をさぐれる人を各園、学校に置いてほしい。同じ立場の親同

士がつながりあえる情報、場づくり、金銭的支援を。不登校児の家庭支援は県は

もちろん、市としても早急に動いていただきたい。 

・ 細かいテーマ別の子育てについて。小学校について。地域の暮らしの便利なとこ

ろや不便なところ。 

・ 学校教育について 

・ 学校教育のことなど色々おもいを聞いてほしいです。一時、次男がフリースクー

ルなど利用してました。そんな話もしたいです。 

 

 ＜その他＞ 

・ 今回の子育てのテーマは日頃から関心事の高いテーマなので、ぜひ今後も回数を

増やして開催してほしいです。また道路・公園整備等のまちづくり、防災なども

日常生活に大きく関わってくるので、こうしたテーマでも意見交換の場があると

いいなと思います。 
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・ ホースパークの建設について 今回のように市民の意見を聞いたり話し合ったり

したい。 

・ 栗東健康運動公園の在り方。 

・ 休日の過ごし方(市内の娯楽) ※２人から回答あり 

・ １号線による、手原駅エリアと栗東駅前エリアの分断。 

・ テーブルが同じだった議員さんがとても親身に話を聞いてくださったため特にな

いです。 

・ パーティー券問題がありましたが、政治団体にもマイナンバーのような番号を割

り振って献金の流れを全部公表するように法改正すべきではないかと思っており

ます。国政の問題と捉えず地方からでも提起してよいはずです。 

・ 住み良い街づくりについて 

・ 栗東市民体育館のグラウンドの開放 

・ 保育料、ごみ袋 

 

 

⑦今回の議会報告会に参加いただき、栗東市議会のイメージをどのように感じま

したか。 

・ とても親しみやすい雰囲気でした。 

・ 堅いイメージがありましたが、アットホームで話しやすかったです。 

・ とても話しやすい方が多く、分かりやすい説明でした。 

・ もっと敷居の高いものかと思っていたが、気軽な場を設けてくださり楽しかった

です。 

・ どこか遠い世界の出来事くらいに思っていたが、身近に感じることができまし

た。水道のこととか、もっと関心を持って行かねばと思う。 

・ 市議会に対して敷居が高いイメージだったのですが、もっと身近な存在に感じら

れ、もっと一般市民も市政に関わっていいのだと感じました。 

・ これまでなかなか身近には感じられていませんでしたが、市議の皆さんがしっか

り意見を聞いてくださり、近しく頼もしく感じました。今回で色んな意見が出た

かと思いますが、発言者の皆さん一人一人が自身の体験を踏まえて真摯に意見さ

れていたので、ぜひ今後の市政に活かしていただけたらと思います。 

・ 今までは遠く、堅いイメージだったが、全体的に和やかで話しやすい雰囲気だっ

た。最初のカードで子育てとは全然違う話をすることによって、人柄が何となく

わかったり、内容の共感があったため、その後も議員対一般市民、となりにくい

構図で良かった。 

・ 初めて身近に感じました 

・ ニュースで他市の市議会の報道がされているように、市議会はもっと停滞した雰

囲気のイメージだったが、とても気さくな方ばかりで楽しかったです。 

・ 身近に感じました。今までは少し遠い存在でしたが…。 
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・ 私たち現役世代は数の力でどうしても高齢者世代にはかないません。その中でも

子育て世代を対象とした報告会を開いてくださり｢私たちのことも考えてくれてい

るんだ｣と感じました。 

・ 子育て世代のことを考えてくださったんだなぁ♡と。 

・ あまりイメージがなかったので（引っ越ししてきて間もなく）、今回知ろうと思う

きっかけになりました。 

・ お人柄は明るくとても良い印象。ただ、若い人が少ない。市民の意見がきちんと

行政に反映されていくのか不安。他の市町村以上の魅力をもっと知りたい。 

・ 市議会の方たちも共に栗東市を良くしていこうと考えてくれていることを知る

と、市民も安心して意見を述べやすいと思いました。 

・ せめて広報はもっと読もうと思いました。 

・ 栗東市民のために活動していただいてることがすごく伝わりました。 

・ 市民の意見を聞く努力をしてくれている。 

・ 児童館の休館が一週間前に伝えられて、急に閉められたり、大宝幼稚園分園が急

に閉園になったり、話をしに言っても全く聞き入れて貰えず、理不尽な思いをた

くさんしたが、今回は話をちゃんと聞いてくれるというイメージが持てた。 

 

 

⑧その他、ご感想やご意見などを自由にお書きください。 

 

 ＜ワークショップ＞ 

・ テーブル移動してたくさんの参加者の話もきいてみたかった。 

・ カードの議題が細かすぎて、逆に話しづらかった。 

・ それぞれのテーブルに２名の市議の方がいらっしゃって、お話を聞いたり質問

できたのは非常に良かったのですが、テーマが決められてしまっていた点が残

念でした。もっと話したいこと聞きたいことを自由に話せる時間が欲しかった

です。また、テーマに対して発表タイムがあるのはいいのですが、フィードバ

ックの時間がなかったのも残念でした。発信した内容に対しての意見が欲しか

ったし、他の一般参加の方に対する市議さんからの意見を聞いてみたかったで

す。 

とはいえ、非常にいい機会で参加できて本当に良かったです。子育てしていて

はなかなか参加できない議会報告会に、子育て中だからこそ参加しやすかった

のも嬉しかったです。なかなか大人と話す機会もなく、情報交換ができない生

活をしていたので、大変ありがたい会でした。また機会があれば参加したいと

思いました。" 
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 ＜お茶とお菓子提供＞ 

・ おもやさんのクッキーとお茶とてもおいしかったです。 

・ 黒豆茶が美味しかった。買って帰りたかった。 

 

 

 ＜全般＞ 

・ とても楽しかったです。ありがとうございます。 

・ こんな機会があれば。またお話しする事があれば来たいです。 

・ 今後もこういう場があればうれしいです。 

・ また 参加したいと思うので よろしくお願いします。 

・ すごくいい時間でした。未就学の親に限らず、色々な世代の人がこういう機会

を得られたらいいなと思います。 

・ 分野別にもう少し掘り下げて具体的な方策を話し合える場が再度あればうれし

く思う。 

・ もう少し時間が欲しかった。 

・ 今回のような場であれば、傍聴に行きたい。階段なしに。 

・ 子育て教育に関心のある、男性が参加できるような機会もあればと思います。

とてもよい試みだと思いますので、ぜひ継続して続けてもらえたらと思いま

す。 

・ 本日の会について、ぜひ YWT に則って活動を継続して頂きたい。そして、市

民の声が反映されていると実感できると嬉しい。 

・ 今回の報告会で個人的にお渡ししました、栗東市幼児課への要望書を市議会議

員の方にも目を通して頂きたいと思っております。今の幼稚園・保育園の現状

についてもっと知って頂きたいです。まずは幼稚園、保育園の行事の復活か

ら！人と人が繋がり合う場はこどもたちの豊かな心や生きるエネルギーになり

ます！！ 

・ グループでの自己紹介で、今朝夫婦喧嘩をしたと発表し、議員に今日はケーキ

でも買って帰って…とアドバイスをもらった者です。帰りにアルプラでおやつ

を買って帰りました。子供の相手ばかりであまり大人と話してないなと気づき

ました。市政とは関係ない感想で恐縮です。今回の会のおかげで、今後、議会

だよりをもっと身近に読めると思います。ありがとうございました。 

・ 乳幼児連れで参加させていただいたのですが、皆さん温かく迎え入れてくださ

ったので安心して参加することができました。ただ、スタッフ？観覧の方が多

くて少し萎縮しました。どなたが参加者か分かりにくかったので、スタッフの

人数はもう少し減らしてもらえたらと思います。 

・ 繰り返しになりますが、今回のように、直接市議の方に直接意見をする場を設

けていただいてありがとうございました。今後もぜひ開催していただければと

願うと共に、市政に反映されることを期待します。 
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・ 過去、世界中どこの国や地域でも人口が減りながら発展したところはありませ

ん。子供と教育を大切にしない国に未来はないと思います。今の高齢有権者の

みなさんにもお孫さんのいる方がたくさんいらっしゃるので、みんなで次の世

代のための街を考えていけたらなと願っています。 

・ 現状、栗東市は魅力的な市ではないと思うので、子どもがいる世帯が栗東市に

住み続けたいと思えるような、子育て支援、働きやすい制度、子の預け先をぜ

ひ作ってほしいです。 

・ ありがとうございました。いろいろな角度から話を聞いたり、自分の要望も伝

えることができ良かったです。 

・ 子育て世代のママが議員をしてくれていると、ママ目線で栗東市をよくしてく

れると思うので楽しみにしています。親しみやすい方だったので、接する機会

があって嬉しかったです。 

・ 一方的で急な休館や閉園をせずに、せめて何年か前から報告するとか、市民の

立場を考えて色々と進めて頂けたら嬉しいです。 

・ 広報も有力な情報媒体ですが まわりの子育て友人を見ているとやはり情報収

集は SNS です。ユーザビリティの良い情報掲載と地域活性化をお願いしま

す。 

・ SNS もっと活用してほしいです！ 

 


